

令和7年12月26日 部長会議 会議録（要旨）

●日 時 令和7年12月26日（金）午前10時00分～午前11時22分

●会 場 市役所 応接会議室・庁議室

●出席者 市長、副市長、教育長、総務部長、危機管理防災担当部長、企画政策部長、公民共創推進担当部長、市民環境部長、健康福祉部長、経済部長、文化観光スポーツ部長、建設部長、議会事務局長、こども・教育部長、こども未来担当部長、総務課長、総合政策課長、財政課長、秘書広報課長、秘書課主幹兼行政マネジメント係長、秘書課主幹兼秘書係長

1. 開 会

2. 市長訓示

○ 早いもので、今年の仕事納めの日となりました。大きな災害もなく、非常に平穏な年だったと思います。一年を振り返り、私の中で漢字一文字を表現すると「柱」です。市のプロモーションを行っているボウリングのテレビアニメ「Turkey！」がありましたので、ボウリングのピンを見立てて「柱」をイメージしています。また、戸倉上山田地域の「かわまちづくり計画の認定」や「子どもの窓口医療費の無料化」、「清泉大学の農学部がスタート」など、市にとって大きな「柱」となるような、将来に大きく影響を与えるような事業が多数あったと思っています。これは、職員の皆さんのがしっかり業務を遂行してきていただいたおかげで、着実に一歩ずつ前に進んでいるということです。

今後も引き続き「凡事徹底」がしっかりされているか、新年を迎えるにあたって、各部・課・係内で徹底していただくようにお願いします。来年も皆さんと一緒に、さらに良いまちにしていきたいと思いますので、ご協力をよろしくお願ひします。

3. 会議事項

（1）令和7年第5回市議会（12月）定例会委員会における課題と今後の対応【各部】

◆説 明【各部長】

○各部長から資料により説明

（他部署の情報を共有）

■理事者等からの確認事項等（主要な点）

【市長】

・議会の答弁書の作成にあたっては、質問の趣旨や意図をよく確認して答弁できる体制を整えるようお願いします。

【副市長】

・議会で答弁を行う際は、訂正・修正がないように、答弁書の作成段階で部長、課長等で確認をお願いします。また、答弁については、できる限り端的に整理して行ってもらいたいと思います。

【総務部長】

・議会からの指摘事項等について改善すべき点等については、速やかに対応をお願いします。

4. 各部課長からの報告事項等について（主なもの）

【総務部長】

《情報共有》

①国の経済対策に係る補正予算について

国の経済対策に基づき、来年の1月30日、臨時議会を招集していただいて議決を目指すものです。それぞれの分野・状況に応じて、適切な予算化の対応をお願いします。

②年末年始の綱紀粛正について

お酒を飲む機会が多くなる時期になります。公務員としての意識をしっかりと持って行動していただきたいと思います。職員に向けては、掲示板でその旨をお知らせしますので、よろしくお願ひします。

【危機管理防災担当部長】

《情報共有》

①防火対象物等の管理状況調査について

市が管理している防火対象物、危険物施設の管理状況調査につきまして、各部局で最終確認をしていただきました。今年度末までに予定している改修も含まれています。すでに報道がありましたら、12月15日に東京赤坂の個室サウナ火災により、尊い人命が失われる事態が発生しました。この事案では現在、火災原因の調査に加え、施設管理責任についても併せて調査が進められています。本市においても、施設の適正な維持管理の徹底をお願いします。

②林野火災の警報等について

千曲坂城消防組合の議会定例会において、火災予防条例の一部改正が行われました。林野火災注意報、林野火災警報の運用が、令和8年1月1日から開始されます。この運用につきましては、令和7年2月に発生しました「大船渡の山林火災」を受けて行われるもので、総務省消防庁林野火災予防の実効性を高めるための措置として、一定の気象条件に達した場合は、林野火災警報、林野火災注意報を発令し、屋外における裸火の粉が飛散する行為を制限することで、火災予防に繋げていくこととしていますのでご承知ください。市民への広報については、市報2月号で周知する予定ですので、よろしくお願ひします。

③大雪に関する気象情報について

現在も雪が降っていますが、本日の夜にかけて、北部を中心に広い範囲で雪が降る予想とされています。予報では、長野地域の山沿いで50センチ、平地でも10センチの降雪の予報が出ています。各部局におかれましては、降雪に対する対応、また連絡体制等について、事前に準備をお願いします。

【副市長】

防火対象物等の管理状況調査につきましては、指摘事項を抱えている施設等について、速やかに改善するようお願いします。各部署におきましては、安全性に係る事案ですので、着手できなかつた理由等を明確にするとともに、調査結果を共有して、早急に対応をお願いします。また、年度内において、再度、本事案に対する対応状況の調査をお願いします。今回報道がありました「個室サウナ火災」の件につきましては、緊急の非常ボタンを押しても反応しなかったとのことでした。各施設管理にあたっては、この点についても、併せて点検していただくようお願いします。

【市民環境部長】

《情報共有》

①年末年始のごみの収集について

エネルギーセンターは、27日の午前中、29日、30日が開いています。不燃物は、27日から4日までお休みになります。リサイクル組合については、29日、30日は開いています。

②温泉施設について

白鳥園は、定休日以外は年末年始も開館しています。竹林の湯は、31日、1日が休み、つるの湯は31日から2日まで休み、健康プラザは30日から2日まで休み、リスパは29日から3日まで休みですので、ご承知いただきたいと思います。

【文化観光スポーツ部長】

《情報共有》

①羽柴千句について

本日の信濃毎日新聞に「羽柴千句」の記事が掲載されました。昨日、記者会見を行いましたが、地域のお宝として皆さんにもご覧いただきたいと思いますので、よろしくお願いします。

【建設部長】

《情報共有》

①屋代スマートインターチェンジについて

屋代スマートインターチェンジについては現在、令和12年度の供用開始を目指して、鋭意、用地取得に取組んでいるところですが、スマートインターチェンジに関連した地権者は50人います。スマートインターチェンジの本体が31人で、関連する側道や遊水地の地権者が19人という内訳です。12月12日、13日で一括契約会を行い、その後、交渉を進めた結果、今日時点で47の方に契約をいただいており、未契約は3人という状況になっています。未契約の方も、事業には賛成ということで契約のタイミングを計っているような状況ですが、近いうちに全員の契約がいただけるという状況です。

現在、スマートインターチェンジ本体に係る31人の地権者全員の方には、既に契約をいただいていますが、この状況は、当初の想定を上回る進捗状況で、NEXCOさんも驚いているような進捗状況です。これは、しっかりととした推進体制を整えていただいたことと、職員が非常に頑張って実施してきた成果だと捉えています。

②年末年始の除雪体制について

年末年始の大雪の除雪体制ですが、委託業者並びに建設部の体制を整えていますので報告をさせていただきます。

【議会事務局長】

《情報共有》

①予算特別委員会の設置について

予算特別委員会の設置について、議会最終日の前の議会運営委員会で決定しました。決算特別委員会と同様に、予算特別委員会も試行的に設置するということになりましたので、皆様よろしくお願いします。特別委員会ということで、3月の定例会のみの実施です。名称は予算特別委員会です。委員構成ですが、議長を除く18人の全議員で行います。委員長と副委員長は2月17日、議会の開会初日に予算特別委員会の設置を議決して、散会の後に互選で委員長、副委員長を決めていく予定です。また、今まで行っていた予算事前説明会は開催せず、予算特別委員会の中で説

明をしていただくことになります。委員会の審査日程についての（案）ですが、特別委員会は4日間で、常任委員会の所管部署順に審査を行います。1日目が総務委員会、2日目から3日目の午前中が社会文教委員会、3日目の午後から4日目にかけて経済建設委員会に関する予算の審査を行います。審査報告ですが、はじめに、主要施策の説明を行い、その後、一問一答式のように質疑討論を行って、議案に対する採決を最終日に行っていくというような形になります。出席説明員ですが、各常任委員会と同じです。場所は、第1委員会室で進めたいと思いますので、よろしくお願いします。

【こども・教育部長】

《情報共有》

①成人式について

年明け1月11日の日曜日に、今年度の市の成人式を開催します。対象者が614名で、418名の申し込みが、ながの電子申請からありました。今後も1月9日までは電話、窓口での申込を受付けていますので、ご承知いただきたいと思います。

【教育長】

- 先ほど危機管理防災課の報告を受けましたが、市が管理する防火対象物、危険物施設の管理状況について、学校施設での指摘がありました。関係者等と連携を密に、対策を講じていきたいと考えています。
- 市内小中学校13校の2学期が無事に終了した旨、各校長から報告をいただきました。インフルエンザも落ち着いてきたということで、安心しています。子どもたちが、元気に3学期の活動や学習がスタートできることを願っています。ご協力ありがとうございました。

【総合政策課長】

《情報共有》

①国勢調査について

国勢調査につきまして、多くの職員の皆様にご協力をいただきました。指導員として、総務部企画政策部の方を中心に46名、調査員として全ての部から16名の方にご協力をいただき、実施をしてきました。おかげさまで、12月23日に無事、書類一式を県庁に提出できました。このため、一旦、国勢調査実施本部につきましては、解散という形になります。ご協力いただきました皆様に、改めて感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

【秘書広報課長】

《情報共有》

①令和8年度施政方針について

各部署に作成を依頼しています「令和8年度施政方針」について、期日までの提出にご協力をお願いします。

【副市長】

- 国勢調査につきましては、国勢調査実施本部長の立場からも、多くの皆さんにご協力いただき感謝申し上げます。
- 清泉大学につきましては、起工式が終わり、軌道に乗ってきました。担当の総合政策課で頑張ってきていただいたと思います。理事長のほか、新しい学長や幹部の方が来られたときに、「皆さんにもよろ

しくお伝えください」とのことでしたので、その旨をお伝えさせていただきます。

- 選定委員会、法規審査委員会の案件についてですが、やむを得ず、緊急的に決裁をする場合を除いて、手続きはできる限り審査会等に諮れるように進めてください。
- 電子決裁ですが、決裁者等どなたにも分かりやすい内容を記載するように努めてください。

【市長】

- 業務については、基本的なことを丁寧に進めていただきたいと思います。職場内でも、どのようにするとスムーズに仕事が運べるかなどを検討しながら、対応をお願いします。
- 今年の事業は概ね順調に進んできました。これは、職員の皆さんのが一生懸命に業務にあたっていただいたおかげです。心より感謝申し上げます。年末年始については、緊急対応する場合はありますが、ぜひ仕事のことを忘れて、家族や友だちなどの皆さんと元気に過ごしていただきよう職員の皆さんにお伝えいただきたいと思います。一年間、本当にありがとうございました。

5. 閉 会